
 

 
 

 

 

 

Verbale dell’adunanza n. 7 del giorno 24 luglio 2019 

 

 

 

Il giorno 24 del mese di luglio 2019 alle ore 18.00, presso la sala riunioni del 

Dipartimento di Economia e Impresa, Corso Italia, 55 - terzo piano, si riunisce il 

Presidio della Qualità di Ateneo per discutere il seguente 

 

O.D.G.: 

 

 

1) Comunicazioni 

2) Sistema AQ di Ateneo 

3) Varie ed eventuali 

Sono presenti il Decano prof.ssa Patrizia Daniele e i componenti Adriana Garozzo, 

Angela Roberta Lo Piero, Venera Tomaselli. Sono assenti giustificati i proff. Gianluca 

Giustolisi, Attilio Scuderi e il sig. Francesco Laneri, rappresentante degli studenti. È 

presente, su invito del Decano del PQA, il prof. Salvatore Ingrassia, già delegato alla 

presidenza del PQA. Sono altresì presenti il dott. Pietro Scarlata, responsabile 

dell’ufficio del PQA, con funzioni di segretario verbalizzante e la dott.ssa Ione 

Zuccarello, responsabile dell’U.O. per l’assicurazione della qualità dell’ateneo e la 

gestione integrata dei cicli della performance e del bilancio. 

1) Comunicazioni 

A) Nelle more della definizione dell’attuale situazione in cui versa l’Ateneo, è giunta al 

PQA una richiesta di visita da parte del Dipartimento di Scienze Biomediche e 

biotecnologiche (BIOMETEC) ai fini di un confronto sulla corretta implementazione 

delle procedure di AQ da parte del Dipartimento. Il PQA, nonostante le difficoltà 

operative legate alla situazione corrente, ritiene di accordare l’incontro e lo fissa per il 

31 luglio 2019.  B) Il PQA valuta l’ipotesi di proporre ad ANVUR una proroga per la 

visita di accreditamento e si propone di invitare gli OO.AA. a riflettere in tal senso. C) 

permane la difficile situazione dell’ufficio di supporto, gravemente sottodimensionato e, 



al contempo, gravato di numerose e complesse incombenze. Se ne ribadisce 

l’importanza della risoluzione e se ne sottolinea l’urgenza.  

 

2) Sistema AQ di Ateneo 

La prof.ssa Daniele dà la parola alla prof.ssa Tomaselli prima, e ai componenti delle 

strutture di supporto in seguito, per definire il punto relativo alla procedura di 

rilevazione delle opinioni degli studenti sulla didattica (ROS, già OPIS); dopo le 

opportune introduzioni nelle quali i componenti del PQA vengono messi a conoscenza 

dello stato dell’arte a seguito di numerose riunioni operative, il PQA viene chiamato ad 

esprimersi su alcuni aspetti principali della procedura da adottare in Ateneo. 

Al termine di una discussione ampia e dettagliata, il PQA esprime unanimemente le 

seguenti posizioni: 

1) la scheda dovrebbe essere compilata obbligatoriamente ma dovrebbe essere possibile 

per lo studente non rispondere alle singole domande; 

2) nei casi di insegnamenti integrati/modularizzati e co-docenze sarebbe preferibile 

valutare ciascun modulo; 

3) la nuova scheda del laureando (n. 2 ROS) dovrebbe essere compilata nello stesso 

momento in cui il laureando compilerà la scheda Almalaurea; 

4) il PQA sarebbe favorevole all’introduzione di un coefficiente di valutazione della 

distanza temporale tra il momento della frequenza e la compilazione della scheda, 

magari prevedendo una ponderazione con valori progressivamente inferiori man mano 

che la data di compilazione si distanzi dal termine delle lezioni frequentate; 

5) Relativamente al mantenimento o meno della “vecchia” scheda di valutazione da 

parte del docente (ex scheda 7 OPIS), si attendono ulteriori informazioni sulla reale 

possibilità di far coesistere i due sistemi di rilevazione all’interno della piattaforma 

SMART-EDU. 

Infine il PQA suggerisce unanimemente ai CdS di curare maggiormente la 

comunicazione in aula ed incentivare le attività di valutazione da parte degli studenti. 

 

3) Varie ed eventuali 

Nulla da trattare. 

 

Esauriti tutti i punti all’O.D.G. trattati, il Decano dichiara chiusi i lavori alle ore 19:40 

ringraziando i presenti e aggiornando i lavori alla prossima seduta. 

 

      Il Decano del PQA           Il Segretario 

   Prof.ssa Patrizia Daniele       Dott. P. Scarlata 

 

 


